



E-GOV UVEK

Juli 2020

Sehr geehrte Damen und Herren

«E-Government im UVEK ist selbstverständlich».

In diesem dritten Newsletter möchten wir Sie über den Fortschritt der Umsetzung der E-Government-Plattform UVEK informieren.

Aktueller Stand der Umsetzung

Die Arbeiten an der E-Government-Plattform laufen auf Hochtouren.

Die Realisierung wird in drei Phasen aufgeteilt:

- Phase 1: Grundleistung
- Phase 2: Ausbau Option 1 (Go-Live)
- Phase 3: Ausbau Option 2

Die Grundleistung konnte im Programmausschuss E-GOV UVEK Ende Juni 2020 unter gewissen Vorbehalten abgenommen werden.

Die Zielsetzung für die definitive Abnahme der Grundleistung per Ende August ist ein einführungswürdiger «Plattform-Showcase».

Für die weiteren Phasen für Ausbau der Option 1 und 2 ist je ein Release für 2021 respektive 2022 geplant.

Abschluss Phase 1: Grundleistung

In der Grundleistung wird der Aufbau der Plattform, das Testing sowie die Verteilung verschiedener IKT-Komponenten und Prozesse gebündelt.

Seit dem Start der Phase 1 vor sechs Monaten, wurden wesentliche Teile der künftigen E-Government-Lösung UVEK aufgebaut. In dieser kurzen Zeit wurde vieles erreicht und die vereinbarten Funktionen und Fachprozesse zeitgerecht umgesetzt.

Die Grundleistung beinhaltet schwerpunktmässig das Front-Office, das Back-Office und das Zusammenspiel der beiden Komponenten.

Inhaltlich wurden erste Fachprozesse «End-to-end» - von der Auslösung des Geschäfts, über die interne Bearbeitung, bis hin zur Auslieferung des Ergebnisses an den Kunden - abgebildet.

Um die Erfüllung der Erwartungen und Anforderungen der Auftraggeber und Anwender sicherzustellen, wurden verschiedene Tests durchgeführt (u.a. Last- und Performance Tests, Tests der Barrierefreiheit sowie Tests mit Bezug zur Informationssicherheit).

Während einige Testaktivitäten bereits erfolgreich abgeschlossen werden konnten, sind andere noch in vollem Gange.

Das agile Entwicklungsmodell (Scrum) konnte erfolgreich eingeführt und etabliert werden.



Agiles Vorgehen nach Scrum.

Die Grundlagen für eine erfolgreiche Zusammenarbeit mit dem Softwarelieferanten Rubicon wurden geschaffen.



Nächste Schritte

Das Go-Live der Plattform und damit der Ausbau Option 1 rückt näher und ist zweistufig vorgesehen:

- **Release 1.0 (BAFU) am 27./28. Februar 2021**
- **Release 1.1 (BAKOM) am 29./30. Mai 2021**

Neben den Entwicklungsarbeiten werden zahlreiche Vorbereitungsarbeiten für die Einführung der E-

Government-Plattform UVEK ausgeführt:

So werden die Zuständigkeiten für die Betriebsphase geregelt und dokumentiert.

Des Weiteren werden die erforderlichen Schulungen, Anleitungen und Kommunikationsmassnahmen realisiert, um für den Go-Live eine reibungslose Einführung zu gewährleisten.

Ausblick

Bis Ende 2022 werden die werkvertraglich ausgeschriebenen Teile der E-Government-Plattform umgesetzt und eingeführt, wobei hierbei die Fachprozesse der beiden Pionierämter BAFU und BAKOM im Vordergrund stehen.

Darüber hinaus wird ab 2021 während 10 Jahren die kontinuierliche Ausweitung auf weitere Leistungen mit den Fachämtern des UVEK geplant.

Mit diesem Newsletter informieren wir Sie regelmässig über aktuelle Themen des Programms E-Government UVEK und den Fortschritt diese zukunftsweisenden Services des UVEK. Es würde uns freuen, wenn Sie uns auf dieser digitalen Reise begleiten.

Ihre Kontakte

*Leiter Digital Services UVEK
(CIO/CDO)*

Daniel Krebs

daniel.krebs@gs-uvek.admin.ch